
如果只为赚钱，任贤齐完全可以去做巡回演唱会，去参
加真人秀节目，但是他却用了2年时间打磨自己的导演处女
作《落跑吧爱情》。他认真地评估，对自己有足够信心，这才
是进入电影最好的时间。

文 l 冷梅   图 l 资料

任贤齐
   虔诚的“小孩”

《落跑吧爱情》延续着《夏日嬷嬷茶》的清新之

风。为什么会请舒淇主演？原来任贤齐发挥了中国好邻

居的贴身攻势，仗着住在舒淇隔壁的得天独厚，每每去

敲舒淇家的门，聊剧本聊构思，聊着聊着就变成说，“既

然剧情你都这么了解了，干脆由你亲自来演吧。”
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下一站该是“华流”

Q:听说你想把歌曲《伤心太平洋》也搬上大银幕？接下来，你会把自己一些耳

熟能详的歌曲都改成电影吗？

A:说真的，当过导演之后，你会发现这是一件非常有意思的工作。虽然也很折

磨人，但是做好了之后，这种成就感是一辈子的。拍了《落跑吧爱情》，有这么热血的

团队，我也想是不是可以继续往前。有了导演经验，等我能操纵更大预算之后，我可

能真的会去拍《伤心太平洋》。《伤心太平洋》的MV就是我写的剧本，像个缩小版的

电影，另外也有一些新的想法，例如音乐电影、贺岁片，电影有很多类型，我可以去试

试看，我希望自己能拍出各种不同，作为一个挑战。就像我对音乐的坚持，我希望自

己能唱出《浪花一朵朵》这种轻松题材，也可以唱出《伤心太平洋》《任逍遥》《心太

软》，能让自己在艺术创作中有更宽广的想象。

爱电影，就像九孔说的，我拿这两年时间去巡回演唱会、去真人秀，我可以把钱直接塞

口袋。就算我唱得不好，没人会叫我赔钱吧。真人秀也不会因为收视率太烂，让我把钱

退回去，但是电影会。有人说，你要害一个人，就去让他当导演，他可能要去卖房子、卖

家产，这是真的。

Q:你看好电影市场吗？

A:现在有一个好处，电影投资可以通过网上众筹的方式，以前拍电影很难，是因

为募不到资金，很多有热血的导演就会卖掉个人财产自己投资。在启动电影项目时，我

会提前做评估。自己的能力到哪里，就做能力范围内的事，拍我想要的电影。就算票

房很好，评价也会褒贬不一，但还是希望大家能鼓励我们这些充满了热血的傻瓜，去

做一件吃力不讨好的事情。我希望把想要讲的故事告诉大家，故事讲得好，很多人爱

听，票房就会好。最重要是要讲得精彩，有很多人愿意听。电影其实和音乐一样，有些

属于广场舞、有神曲、秧歌，但有些是声乐、交响乐团，受众会不一样。对我来说，我的

电影就像我的音乐一样平易近人。平易近人，并不意味可以粗糙、不入流，它也要有水

准，只是它的包容度可以涵盖老老少少，这样我们就成功了，它属于流行艺术。

Q:你自己也投钱在电影里吗？还是全部把投资交给出品方？

A:《落跑吧爱情》我自己也有投资，因为我需要让自己更负责。让我找人投资其

实并不难，我在圈子里的人缘还不错，很多人愿意投我，但如果我拍不好，或者拍完之

后辜负了这点，感觉会不太好。特别是在烧钱（拍电影）的过程中，需要客观也需要主

观，完全烧自己钱就会怕，你会想家里米缸里没有米了，房子也卖得差不多了，你就会

慌张，这会决定你的判断力；但如果你只是烧别人的钱，你说管他呢，也不是我自己的

钱，所有的场面就是要宏大，所有的荣耀都在我身上。烧完之后，老板跑了大家都来怨

恨你，这种事没法干，我不太想透支自己这么多年的口碑。

平易近人，并不意味可以粗糙、不入流，它也要

有水准，只是它的包容度可以涵盖老老少少，这

样我们就成功了，它属于流行艺术。

Q:是不是因为看到娱乐圈涌现出很多小鲜肉，所以开始朝幕后发展？

A:小鲜肉是很好，但是他们的演技还需要磨练和成长。我希望我们中国的电影不

仅仅是内需，我们卖了几十亿只是在中国，为什么我们没有卖到韩国和日本去，甚至我

都在看印度的电影。我最想要的是，怎么把我们上一代人的智慧和经验尽快提供给下

一代。市场永远希望有年轻的面孔和新鲜的血液，一定要衔接上去，我觉得下一个循

环里能够引领时代的是我们的“华流”，最先是日本，然后是韩流，再下面应该是“华

流”了吧。我们这么好的文化底蕴和历史故事，我相信只要有很好的训练环境和养成

管道，“华流”也能引领风尚。像现在很多中国小鲜肉都是韩国训练回来的，只是我们

还没有往下扎根，韩国的明星培养到十四五岁就已训练差不多了。很希望我们有更多的

TFBOYS，把他们行销出去，把我们的文化、生活、艺术在流行文化里软性行销，让我们

的时尚、设计跟我们的流行音乐、电影一起行销。

Q:你在音乐圈的人缘特别好，现在又来导演电影，接下来你的工作重心会放

在哪里？

A:现在是阶段性调整，接下来我肯定要回归到音乐中去，要开始巡回演唱会。有

很多步骤可以进行阶段性配比，我觉得今后幕后的工作还是会继续，因为维持一定的

知名度，会有一定的便利性和影响力，我需要利用这些优势去带动幕后制作的工作。

一群热血的傻瓜

Q:现在唱而优则导、演而优则导的现象很普遍，而且借着明星效应，票房一般

都比较好，你自己对导演处女作有何期待？

A:我常常会被问到这样的问题。原来不是导演的导演，歌手、演员或者名人，大家

都在努力转型，都怀有电影梦，要知道电影未必都会赚钱，赔一屁股的也有。就算赚了

票房，你要分成，可能到你自己手里钱也不多了。为什么我们还要去做？是因为我们热


